
行政院國軍退除役官兵輔導委員會 

金筱輝副秘書長代表本會出席美國韓越戰退協 201 年年會報告 

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

  

服務機關：行政院國軍退除役官兵輔導委員會 

姓名職稱：金筱輝副秘書長 

派赴國家：美  國 

出國期間：100 年 8 月 7 日至 8 月 15 日 

報告日期：100 年 9 月 26 日 
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系統識別號：C10003631  

 

行政院及所屬各機關出國報告摘要 
 
出國報告名稱：金筱輝副秘書長代表本會出席美國韓越戰退

協 2011 年年會報告 

                  頁數 17 含附件：■ 是 □ 否 

出國計畫主辦機關           聯絡人       電話 

國軍退除役官兵輔導委員會   宋海笙       02-27571750 

出國人員姓名  服務機關  單位     職稱   電話 

金筱輝        退輔會    會本部 副秘書長 02-27255310 

宋海笙        退輔會    第七處 簡任處長 02-27571750 

出國類別：□1 考察 □2 進修 □3 研究 □4 實習 ■5 其他 

出國期間：100 年 8 月 7 日至 8 月 15 日  

出國地區：美國 

報告日期：100 年 9 月 26 日 

分類號/目： 

關鍵詞： 

內容摘要：（二百至三百字 ） 

1. 美國韓越戰退協組織龐大，會員人數眾多，退伍軍人社會地位崇高，具相當

政治影響力。每逢年會期間，受邀列席貴賓不乏美國聯邦政府官員、退伍軍

人事務權責單位領導幹部及聯邦參眾議員等，本會與會代表也受到相當禮遇

。除可透過美國友人呼籲美國政府賡續對台軍售及參與國際性組織外，也可

透過該組織分享本會服務照顧榮民榮眷各項工作實際成果，爭取彼等認同與

合作，提升我國國際的能見度，謹建議繼續派員與會。 

2. 建議賡續與美國及其他國家退協組織保持密切聯繫，輔導僑居世界各地榮光

聯誼會與當地退協地方區分會加強聯繫，並且積極輔導我中華民國退伍軍人

協會能參照國外相關退協自籌經費作法，強化組織力量，增加我退伍軍人榮

譽感及參與意願，期能永續經營。 
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本文電子檔已上傳至出國報告資訊網。（http://report.gsn.gov.tw） 
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行政院退輔會金筱輝副秘書長代表出席美國韓越戰退協2011年年會報告 

100 年 9 月 26 日 

 

壹 、前言 

輔導會金筱輝副秘書長奉核定由主管國際聯絡事務之第七處宋海笙處長陪同，於

8 月 7 日至 8 月 14 日赴美國密蘇里州聖路易市，出席美國第二次世界大戰暨韓

越戰退伍軍人協會(AMVETS)年會，並順道訪問沿途之德州達拉斯榮光會及今年

新成立之密蘇里榮光會。金副秘書長已於 8 月 15 日返抵國門；宋處長則奉核定

兼程於 8 月 17 日前往紐約調處紐約榮光會選舉紛爭後；再返回舊金山與曾金陵

主任委員會合，出席美國海外作戰退協(VFW)年會，及美國退伍軍人協會

(American Legion)年會。 

 

貳、訪問經過 

一、出席美國第二次世界大戰暨韓越戰退伍軍人協會 2011 年年會 

 

(一) 該年會係自 8 月 9 日至 13 日在密蘇里州聖路易市之 Millennium 大飯店舉

行，共有全美各州代表約 1500 人出席，我國為年會中之唯一外國貴賓。其國內

重要政界人士應邀參加者，則有美國聯邦退伍軍人事務部部長新關上將，與密州

選出之二名參議員。 

 

(二) 開幕大會在 8 月 10 日中午 12 時 30 分舉行，由總會執行長 Jim King 主持；

照例，全體與會人員先向我國旗行禮致敬，並演奏我國國歌，之後再向美國國旗

致敬及演奏美國國歌。經事先協調，大會開幕式中，並加入聖路易市榮光會四名

代表，因此演唱我國之國歌時，聲音顯得格外嘹亮，相對地，也激發所有在場該

會之美國各地代表開口高唱美國國歌。 

 

(三) 大會行禮如儀後，除安排密州之 McCaskill 參議員以地主身分向大會致意

外，並安排請退伍軍人事務部新關部長提出約 30 分鐘之聯邦退輔工作報告。新

關部長以工作績效說明歐巴馬政府對退伍軍人與眷屬之重視，及對退協各項工作

之感謝；報告內容首在比較與前布希政府之政策執行優劣，以突顯歐巴馬政府之

政績。 

由於新關部長曾任陸軍參謀長，為公認的參戰英雄人物之一，就職近三年來，與

退伍軍人及退伍軍人組織間維持良好互動，深得支持，因此其在開幕式之專題工

作報告，乃受到在場全體代表數度鼓掌。 

 

(四) 金副秘書長接在新關部長報告之後，應邀對大會致意。金副秘書長首先代

表曾主任委員感謝該會去年之款待，與多年來通過決議案支持我國。金副秘表示

今年是我國建國 100 周年，我政府上下已策訂一系列之慶祝活動，歡迎該退協貴
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賓於 10 月慶典期間，前往台灣共襄盛舉。金副秘書長並在致詞中，配合政府政

策，說明馬英九總統就職三年多以來之國際與兩岸政策及其成果。又指出無人喜

歡戰爭，更無人應發動戰爭，但國家安全與防衛，是每一國家之首要考量。我國

與大陸之互動關係雖有明顯改善，但台灣空防仍受威脅，目前我空防戰機機種均

已老舊，不敷需求，因此呼籲該退協全體代表繼續通過決議案，轉請聯邦政府依

台灣關係法，出售 F-16C/D 型戰機，以提升我空防能力。在場代表除起立鼓掌表

示支持外，會後，更有多人前向金副秘書長再度致意，表示美國聯邦政府應重視

我國之呼求。 

 

(五) 金副秘書長另也應邀對該退協婦女會年會致意，讚揚該婦女會之志工服務

精神，值得我國效法，也歡迎該會人員來台參加我國建國百年慶祝活動。 

 

二、訪問達拉斯與密蘇里榮光會 

為發揮公務出國預算效益，本會於出席各項國際退伍軍人組織年會期間，均奉可

順道訪問沿途之榮光會。 

 

(一) 訪問達拉斯榮光會； 

金副秘書長一行自台北經美國洛杉磯入關後，即轉機直飛密蘇里州南邊之德州達

拉斯榮光會訪問。達拉斯榮光會成立於民國 76 年，目前有會員 133 人，現任理

事長為丁玉琦先生。該地區華人人口為美國各地華人人口相對密集區之一；地方

選舉時，華人選票已足可影響，甚至決定選舉結果。該榮光會會員生活狀況多居

小康，會務運作模式也能維持以青壯會員服務資深榮民榮眷之常態。丁理事長旅

居該地近 40 年，深熟該地人情文化，又深具服務熱忱，因此已四次擔任榮光會

理事長，仍深得年長榮民好評。 

金副秘書長於 8 月 8 日由丁理事長陪同前往該市市郊，代表曾主任委員向高齡

105 歲之前陸軍退伍上校梁彧年老先生致敬，贈與壽軸及比照在台屆齡百歲之榮

民，贈與金壽桃項鍊。梁老先生及其家屬對金副秘書長一行前往探視表示深深感

動，也願提供其所擁有之軍中文史資料，納入輔導會榮民歷史文化典藏。 

8 月 8 日晚間，金副秘書長並邀請該榮光會理監事，及資深前輩餐敘，報告此行

目的及政府退輔工作現況，特別對就養政策提出詳細說明。出席人員中，具資深

高階背景者有近半數，此亦可見丁理事長平時服務方式，深得該地區榮民長輩之

認同與支持。 

 

(二) 訪問密蘇里榮光會 

密蘇里榮光會位於聖路易市，並為今年韓越戰退協年會所在地，金副秘書長趁參

加此年會之便，亦訪問甫於今年初成立之該榮光會。該榮光會理事長由退役海軍

中校何宗乾先生擔任首任理事長。何理事長因夫人於年初去逝，乃攜同其夫人骨

灰返回台灣安厝，並暫時住台北友人處，藉以調整憂傷心情。金副秘書長與該榮
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光會之聚會，改由該會副理事長夏大中夫婦召集，當地僑界資深人士，因均具我

國退伍軍人身分，故亦均經吸收為榮光會會員。由於係屬新成立之榮光會，理監

事對榮光會之特性及輔導會之服務內容均概念不清。金副秘書長乃於餐敘中，對

所有與會人員詳細說明榮民所能獲得的就業、就學、就醫、就養等四大權益，以

及可以享有之規定與資格。陪同前往的宋海笙處長並特別說明榮光會乃是不分軍

種，不分階級之中華民國退伍軍人社團，只要具中華民國退伍軍人身分及其眷

屬，均得加入成為會員。會員旨在相互關懷，並不負任何黨派支持之任務，但支

持中華民國是會員資格之底限。宋處長也鼓勵與會人員轉請各會員索取榮光雙週

刊，與榮光電子報，以了解政府退輔工作之最新消息。 

由於美國韓越戰退協年會所在地亦為密蘇里榮光會所在地之聖路易市，輔導會乃

事先協調安排該榮光會四名代表共同參加美國韓越戰退協年會開幕式，及與該退

協歷任幹部餐敘之接待工作，使該榮光會能直接感受輔導會與美國退伍軍人組織

間之互動以及輔導會能在退輔工作上為國家爭取到之國際認同。 

 

(三) 訪問美國聯邦退伍軍人事務部聖路易市「退伍軍人資料管理中心」 

金副秘書長在停留聖路易市出席美韓越戰退伍軍人協會年會期間，也特別協調該

退協安排訪問聯邦退伍軍人事務部設於聖路易市之「退伍軍人資料管理中心」。 

設於聖路易市之美國聯邦退伍軍人事務部「退伍軍人資料管理中心」直屬退伍軍

人事務部，掌管全美國退伍軍人資料檔案，備供各項權益申請案查證之用，目前

除因甫退伍資料在國防部移轉中，及因當事人在申請退輔服務，資料調閱在外以

外，現存有退伍軍人檔案約 2000 萬件，全部檔案均依使用調閱頻率，以顏色及

末二位或四位數字編碼存檔。為達成無縫服務理想，所有自現役退伍之軍人檔

案，均會在 30 天內，由國防部轉入該資料中心。該中心對四年以上未受調閱之

資料檔以棕色卷夾專區歸檔，其餘再按調閱主旨以不同顏色封夾分類存檔。 

該資管中心在主任之下，共設三工作組，職員共 383 人，其中 47.61%為退伍軍

人。2011 年度預算約美金 1700 萬元。 

 

參、心得與建議 

一、美國韓越戰退協自 1991 年與本會簽訂兄弟會盟約以來，每年均與本會進行

高層互訪，並於年會中，對我國國旗國歌從無例外地給予崇敬待遇，在我國

與美國外交現況下，誠屬不易，應與珍惜維繫。 

二、該退協今年再度通過決議案支持我國，此為本會與美國退伍軍人組織互動之

另一項可歸屬為退輔外交之成就，亦應繼續維護推動。 

三、經告知該退協執行長將自本(100)年 9 月 1 日，由 Stewart Hickey 先生擔任，

該職務為該退協之運作中心，歷年來，本會與該退協之互動，甚至年會決議

案之掌處，均由擔任此執行長職務之人運籌帷幄，故與此人建立良好關係極

有助於雙方關係之繼續開展，本會應及時聯絡致意並互動。 
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四、本次訪問共訪問達拉斯及密蘇里二處榮光會，前者成立至今，運作平順，現

任理事長丁玉琦四度擔任負責人，因服務熱心，深得資深退伍袍澤信任與支

持，此次訪問期間，金副秘書長承主任委員指示，特別前往向高齡 105 歲之

退役上校梁或年先生祝壽，梁老先生及其家人在感動之餘，並願提供其私人

藏有之早年寶貴軍事史冊供本會規畫中之榮民歷史文物館收藏，此正反映本

會之主動關懷榮民，可以得到榮民之良性互動。 

五、密蘇里榮光會甫於本(100)年初成立，對榮光會之運作，仍處於學習階段，

本會此次往訪，除仔細介紹各種榮光會功能之推動方式與目的，以及本會可

能提供之支援外，更因美韓越戰退協年會今年選在榮光會所在之聖路易市舉

行，本會乃協請年會同意接受榮光會代表四位參加年會大會開幕典禮，使榮

光會代表有機會親身體會我國國旗與國歌在該年會中所受之尊重，更安排榮

光會幹部參與接待該退協歷任總會長餐會，增加當面互動機會。中美雙方均

肯定此互動，並期待未來繼續進行。 

 

肆、結語 

本會經由應邀出席美國各退協年會，藉以維繫並加強雙方關係，更安排順道訪問

沿途榮光會，以慰勉旅外袍澤，眷屬，宣導政府退輔做法，並擴大公務出國預算

效益。此一事務推動四十多年來，無論加強國民外交，爭取支持，及贏取海外榮

民對政府之向心，均有相當正面效果，值得持續納入年度施政計畫，編列預算推

動執行。 

 

 

附件 

1. 金副秘書長對美國韓越戰退協 2011 年會致詞稿 

2. 金副秘書長對美國韓越戰退協婦女會 2011 年會致詞稿 

3. 美國韓越戰退協 2011 年會支持中華民國決議案 

4. 照片輯要 


